

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23.
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2840 DE LA MAÑANA

MADRID, JUEVES 9 DE NOVIEMBRE DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Vacante la plaza de archivero-bibliotecario de la direccion de Hidrografia y del ministerio de Marina, por fallecimiento del que la desempeñaba. se ha dispuesto de real orden que sea provista por oposicion. Los que aspiren á dicha plaza podrán enterarse de las obligaciones del destino y del programa á que habrán de sujetarse en el concurso, en el periódico oficial de hoy.

Ayer publicó la *Gaceta* la relacion de las facturas de créditos de la deuda del Tesoro procedente del personal que se han entregado por las oficinas de la Deuda en el mes de julio último para recoger con ellas de la tesorería los títulos de dicha clase de deuda que se han expedido en equivalencia de liquidaciones practicadas por las respectivas oficinas.

El viernes próximo se verificará en la plaza de los Campos Eliseos una corrida de seis toros de la ganadería de D. José Finat. La funcion, que está preparada por varios aficionados, empezará probablemente á las dos de la tarde.

Segun los telegramas recibidos en Madrid, anteayer ha llovido en Badajoz, Burgos, Caceres, Cádiz, Castellon, Córdoba, Coruña, Cuenca, Granada, Guadalupe, Huesca, Jaen, Logroño, Santander, Segovia, Soria, Toledo, Valencia y Zaragoza.

El domingo próximo se verificará en esta corte la segunda corrida de novillos: habrá dos embolados, que serán lidiados y muertos por jóvenes principiantes, un toro embolado para la mogiganga *Los guachindangos á Sevilla en la celebracion de una boda de gitano*; despues dos toros de puntas, uno de Poyales y otro de D. Cándido Lopez, que picarán Uceta y Ruiz, con el reserva Alvarez, y matará Villaverde, acompañado de la correspondiente cuadrilla de banderilleros, siendo sobresaliente de espada Benito Garrido. Habrá ocho novillos embolados para el público aficionado y fuegos artificiales compuestos por Hernandez. La corrida empezará á las tres en punto.

Anteayer se reunió, como estaba anunciado, el partido progresista de Valladolid en las salas consistoriales. La concurrencia, segun un periódico de aquella capital, fue numerosa y escogida. Abierta la sesion, el presidente manifestó que

el objeto de ella era consultar al partido si debía continuar en el retraimiento, ó si por el contrario, habia de tomar parte en la próxima lucha electoral, y que, por consiguiente, podian hablar los señores que gustasen, bien en un sentido ó en otro. Un silencio general siguió á la escitacion del presidente. Despues, uno de los concurrentes hizo uso de la palabra, manifestando que, á su juicio, el silencio guardado por la reunion, indicaba el deseo de continuar en la actitud actual. El presidente volvió á escitar á sus correligionarios, manifestando libremente sus deseos, y un grito unánime pronunció la palabra *retraimiento*.

Sin duda como octava del día en que se cantó el *Te-Deum*, el lunes aparecieron adornadas dos ó tres calles de Barcelona, la de San Severo, la bajada de Santa Eulalia y la de Civader. Esta última estaba entoldada y al anochechar del sábado y domingo hubo rosario con música á San Roque y baile toda la noche.

Segun el *Diario de Tarragona*, está dando mucho que hablar en aquella plaza y en la de Valls la desaparicion de dos hermanos comerciantes que se dedicaban al comercio de cueros y suela, con casa abierta en ambas poblaciones y en la ciudad de Reus, y que han cometido un verdadero alzamiento, hasta con falsificación de firmas, dejando un pasivo que se cree pasará de 100,000 duros.

Un zapatero de Málaga denunció á la autoridad la sustraccion de 8,320 rs. de su propiedad que guardaba en un cofre. Ha sido en su consecuencia reducido á prision un mozo de la tienda en cuya casa se enostraron 580 rs. y varios efectos que el maestro reconoció como suyos.

El domingo por la tarde, mientras una familia habitante en la calle de Constanza de Zaragoza se hallaba en la rogativa, intentaron robarla, para lo que deshicieron los ladrones la mitad de la puerta de la habitacion donde moraba la citada familia, la cual por fortuna llegó á tiempo para evitarlo.

Hace pocos dias descargó sobre el Ferrol una tremenda tronada con viento, lluvia, granizo y hasta rayos. Dos de estos cayeron: el primero, cerca de medio

día, en el palo de un buque fondeado cerca de la Graña; y el segundo, como á las dos de la tarde, en Brion. La detonacion del primero fué tan fuerte que conmovió todos los edificios de la ciudad y aun rompió algunos cristales.

No es exacto, como afirman algunos periódicos, que el clero tome una parte activa, ni piense intervenir en la política, influyendo por diversos medios en las demarcaciones electorales. La conducta del clero, dice un periódico religioso, será esta vez como siempre digna y reservada.

Segun *El Amigo del Clero* en el último despacho celebrado con S. M. ha sido aprobado gran número de nombramientos eclesiásticos, concesion de algunas coadjutorias y estatutos de cofradías religiosas.

Habiendo cundido en Palma la voz de que se habian presentado nuevos casos de cólera ocasionando la alarma consiguiente, y dando margen á que en varias cartas procedentes de pueblos de la isla, se solicitase la publicacion de los partes sanitarios, con este motivo declaran los periódicos de aquel pais que por fortuna son absolutamente falsos tales rumores; que se desmientan tambien porque se ha vuelto á solicitar la correspondiente autorizacion para cantar el *Te-Deum*, la que de un momento á otro se aguarda en aquella isla.

El domingo último salió de San Cayetano de Zaragoza la procesion-rogativa anunciada, con la pompa y grandiosidad que sabe imprimir el pueblo zaragozano á estos religiosos actos. La asistencia fué numerosa, viéndose llenos los balcones y calles de la carrera que aquella habia de seguir. El señor arzobispo y el ayuntamiento asistieron acompañados de gran número de jefes de las diferentes armas del ejército.

El empresario del teatro de San Fernando de Sevilla, al empezar el mal que alije aun algun tanto á aquellos habitantes, deseando aun á costa de sus intereses facilitar recursos á todos los artistas de la compañía, se propuso abrir las puertas de dicho coliseo, dando á aquellos medio sueldo hasta que se cantara el *Te-Deum*, y mas, si los ingresos producian para ello. A pesar de que las circunstancias mas agravantes no per-

mitieron á la empresa abrir dicho teatro, esta, como hemos dicho ya, no vaciló, siguiendo su idea filantrópica, en adoptar otro medio, dando desde luego el medio sueldo de socorro, sin trabajar, hasta que se cante el *Te-Deum*, á todo el coro y segundas partes, y facilitando además á las principales y de sueldos crecidos, en calidad de préstamos extraordinarios, cuanto estas han necesitado, ya para ausentarse de aquella ciudad ó permanecer en ella.

Estos rasgos de filantropía, puestos en práctica, nos agradan sobramanera porque continúan demostrándonos lo que tantas veces hemos dicho, que los hijos de Sevilla no desdican ni de su historia caritativa, ni de los nobles sentimientos que germinan en el corazon de todos en general y cada uno en particular.

De es un periódico de París, que el emperador tomará la presidencia de la comision de la exposicion universal del año 1867, si el príncipe Napoleon no la reclama. La noticia nos parece inverosímil.

Segun *El Memorial Diplomático*, la transmision de parte de la deuda pontificia al gobierno italiano podria encontrar oposicion en MM. Rotschild hermanos, negociadores de los principales empréstitos romanos. En vez de dejar inscribir sobre el gran libro italiano la parte de la deuda afecta á las provincias de la Iglesia actualmente anejas al reino de Italia, los Sres. Rotschild reclamarían el pago al contado mediante depósito, en virtud del principio de que la subrogacion del deudor no puede tener lugar sin el consentimiento del acreedor. Esta asercion merece ser confirmada.

Toma validez el rumor de que Austria está á punto de vender á Prusia todos sus derechos sobre Holstein, y que M. de Rotschild de Francfort está encargado de efectuar el pago. De este modo Prusia sería dueña de los tres Ducados, y el convenio de Gastein habria sido una comedia.

Se anuncia que la Santa Sede acaba de decidir que la duracion del servicio de los voluntarios pontificios, que hasta ahora era solo de dos años, sea en adelante de cinco. Esto indica su convencimiento de que las tropas francesas abandonarán en breve el patrimonio de San Pedro.

gro rodeaba sus ojos; su tez, tan blanca antes, estaba quemada por el sol. Marchaba lentamente, como un hombre fatigado, y su fisonomia revelaba un profundo abatimiento.

—¿De donde diablos venis? le preguntó Middley. Hace un siglo que no hemos oido hablar de vos.

—Ligo del norte, respondió.

—¿Estais con licencia, caballero? preguntó Halscope.

—Sí, señor.

—Ya veis, dijo Raleigh, que no se habla ya de vuestro lance con el pobre Terwick. Todo el mundo sabe que las ofensas partieron de él y que vos habeis obrado como un caballero.

Enrique se inclinó sin responder.

—¿Habeis estado enfermo? preguntó Middley que le miraba con afectuoso interés.

—Un poco.

—Bien se nota. Estais muy cambiado. Una sonrisa llena de tristeza se deslizo por los labios de Enrique, que guardó silencio.

—¿Estais ya restablecido? preguntó Middley.

—Sí, replicó con la misma sonrisa.

—¿Dónde habeis pasado vuestra licencia?

—A 250 millas de aqui.

—¿Habeis venido espresamente para la caza?

—No. Estaba en camino para Agrah. Allí cazo hace dos meses.

—¿Qué caza?

—El javali sobre todo, despues el leopardo y el tigre.

—¿Y qué habeis muerto?

—Diez y ocho javalies, cuatro leopardos, dos panteras y tres tigres.

—¿Teneis elefantes?

—No; cazo á caballo con una docena de perros que compré en el camino al mayor Warney.

—¿Diabli! ¿Teneis gana de hacerlos matar? continuó Middley.

Hubo un momento de silencio. Middley se levantó de pronto y cogió el brazo del jóven capitán, que llevó aparte.

—Burtell, le dijo, ¿os ha sucedido alguna desgracia?

—Quizá, respondió Enrique con aire sombrío. Pero el mayor servicio que podais hacerme es no hablarme jamás de esto.

—Sin embargo...

—Me veria obligado á abandonaros: decidlo así tambien á Raleigh y á los de-

más amigos que podamos encontrar aquí.

—Así lo haré, dijo Middley.

—Gracias.

—En todo caso, añadió Tom con afectuosa expansion, recordad que si teneis necesidad de un amigo, aqui estoy.

—Lo sé, Middley; mas, por favor, no hablemos mas de esto.

Se acercaron á los otros jóvenes y se sentaron sobre la carreta.

—A propósito, dijo el otro oficial dirigiéndose á Burtell á quien conocia poco, tenemos que felicitaros; he traído á Furuckabad vuestro nombramiento de capitán, lo que me ha ocasionado gran placer.

—Y á mí tambien, dijo Raleigh.

—¿Pardiez! añadió Middley, tu has ganado tus charreteras de teniente.

—Puedes creer!

—Eh! lo sé bien, me chanceaba. Ahora, Burtell, continuó Middley dirigiéndose al jóven capitán, seas el colega del viejo caiman.

—¿Sabeis que está aqui? dijo Raleigh.

—¡Ah! ¿está aqui? repitió Burtell con cierta emocion.

Por una serie de circunstancias diversas que los capitulos anteriores han debido hacer adivinar al lector el recuerdo de Cecilia se presentaba siempre á la memoria de Burtell en el momento que se pronunciaba el nombre del capitán Craighton.

—¿Qué diablo viene á hacer aqui? preguntó el tercer oficial que se llamaba John Dailsart.

—Está hace tres semanas con su amigo el mayor Fitz-Wall que habita durante las temporadas de caza el pabellon de Medwainah á dos millas de este lugar.

—¿Cómo éste bravo mayor, el mejor hombre del mundo, puede tener por amigo á Craighton?

—Han servido en el mismo regimiento y cazado mucho tiempo juntos. Dicen que Craighton, prescindiendo de sus escosos en la mesa y la bebida, es un gran cazador.

—¿Vendrá á la cacería?

—Probablemente.

—Adelante, pues, dijo Raleigh; ¡el está medio muerto! Hace un mes ha tenido una terrible enfermedad que le ha espuesto á perecer. Apenas puede andar.

—Eso importa poco, añadió Middley. En e tando sobre su elefante, tirará como los demás,

esa jóven que acaba de montar en el palanquin?

—Sí, respondió la jóven, ¿por qué me haceis esa pregunta?

—Yo la he visto de muy lejos en el momento de subir al palanquin y me ha parecido reconocerla. ¿Cómo es? ¿De qué color son sus ojos? ¿Sus cabellos no son de un rubio dulce y claro? Habla, pues.

Teliza hizo un retrato exactísimo de Cecilia.

—Ella es, exclamó él, ella es, estoy seguro, es la mujer pálida de la pagoda de Poojelei y de Baranilda. Es preciso que la alcene y la arranque de entre sus criados.

Llamó á siete ó ocho indios, y les habló con vi eza.

Desgraciadamente para el brahmin, Jalima Bohun, tenia al rededor de sí gentes que le advertian todo lo que pasaba. Diarrumtoor vió al mal aproximarse á los grupos de peregrinos, y Jor tha Monjee fué obligado á dar algunas explicaciones. Los dos viejos se opusieron formalmente á su proyecto y evitaron que los demás indios le siguieran. En su cólera, Jootaa Monjee no dejó de partir, pero no encontró mas que tres bengalis que le siguieran, número asaz insignificante para atacar la escolta de Cecilia.

FIN DE LA SEGUNDA PARTE.

Escriven de Segorve que al regresar el dia 3 del monte un joven pastor, llamado Manuel Sols, fué muerto de un tiro en el punto denominado la Zebaida. El juez de primera instancia instruye el procedimiento criminal.

El gobernador de Sevilla se ha hecho cargo del gobierno y de la alcaldía-corregimiento despues de restablecido de la enfermedad que ha sufrido.

En Alicante han sido reducidos a prisión dos individuos que, navaja en mano, se disponian a matarse en las inmediaciones del teatro.

Un marinero extranjero se lanzó nada menos que a la arriesga la empresa de acometer al centinela del cuartel del teatro de Alicante. El centinela se desizo del agresor y le arriñó tal colatazo y con tal alma, que partió el fusil en dos pedazos sobre las costillas del atrevido extranjero, el cual fué preso por los soldados de la guardia: entónces se vió que el marinero estaba ebrio.

En Valencia se ha estrenado la ópera de Aquiles Peri *Vittore Pisone*. Al juzgar esta partitura han dicho que no causa profunda impresion en el ánimo, y cuando cae el telon ya se ha borrado el recuerdo de lo que se ha oido.

En atencion á haber casi desaparecido la epidemia, anteanoche se acordó por la junta central de la asociacion de *Los Amigos de los pobres* de Madrid limitar únicamente su mision á socorrer los enfermos que hay en la actualidad bajo su proteccion.

Los ocho coches que D. Lázaro Sanchez, dueño del establecimiento de carruajes de la calle de Alcalá, habia cedido tan generosamente á las parroquias mas invadidas, para que condujesen á los sacerdotes y á los médicos á las casas de los enfermos, se han retirado por no ser necesarios ya.

El gobierno continúa ocupándose con bastante asiduidad de la cuestion de presupuestos, y todo hace creer que el déficit de los del año próximo ha de ser muy pequeño, con relacion á la cifra total, pues apenas llegará á un 10 por 100. Es de advertir, que, segun parece, para la formacion del presupuesto de ing esos se ha tomado como punto de partida el resultado real y exacto de la recaudacion del año último, que por cierto no fué muy favorable, y el máximo de las atenciones del Estado en el mismo año para los gastos. De modo, que indicando todas las probabilidades un aumento en los ingresos, el déficit calculado habrá de ser mucho menor necesariamente. De este modo, y con las continuas medidas que en sentido liberal viene tomando

diariamente, contesta el gobierno á las injustas inculpaciones de que le hacen objeto las oposiciones.

El sábado se estrena en el teatro del Principe la comedia *La silla de espinas*. El mismo dia se dará en el teatro de Novedades la nueva comedia de magia *Batalla de diablos*.

El dia 11 abre sus puertas el teatro de la Zarzuela con la titulada *El lago de las serpientes*.

Acaba de ponerse á la venta en la librería de Durán una de las mas divertidas novelas del célebre y festivo Paul de Kock, titulada *Los amores de Adolfin*, que creemos destinada á tener un gran éxito.

Indica un periódico que el gobierno piensa presentar á las Cortes un proyecto de ley sobre reuniones públicas. No conocemos el pensamiento del gabinete respecto de este particular. Lo que creemos es que el gobierno, sujetándose estrictamente al espíritu y letra de la Constitucion y de las leyes del país, y sin dejar de ser tolerante, procurará evitar que existan poderes ilegales á la sombra del poder legítimo; y sobre todo, que dentro del Estado haya una especie de Estados secundarios que desafien al poder supremo de la nacion, que es el verdadero representante del pueblo, de las leyes y de los intereses sociales constituidos.

El Sr. Calderon Collantes, segun aparece en la *Gaceta* de ayer, ha dado una nueva muestra del propósito firme que aboga de suprimir la clase de magistrados supernumerarios, sin perjudicar á los interesados. Ya van con la de hoy estinguidas siete plazas en los cuatro meses que lleva en el ministerio. No sabemos qué tendrán que objetar á estos testimonios sus adversarios.

El Español insiste ayer en las indicaciones que han hecho otros periódicos respecto del respetable padre Claret.

Aunque sea enojosa ya es a cuestion, debemos contestar de una vez para siempre que el padre Claret ha salido de España voluntariamente; que ha ido á Roma porque razones especiales le aconsejaban una conferencia con Su Santidad; que antes de partir pidió la autorización que necesitaba con arreglo á las leyes; que como súbdito leal y prelado respetuoso no abandonó la España hasta que se le comunicó la autorización, y que puede volver á su patria cuando guste, pues no hay razon en ello que se lo impida. Si no lo hiciera, sería por razones en cuyo terreno no nos es dado penetrar; y en este caso á S. M. solo corresponde elegir y designar su confesor. Tampoco es esta cuestion en que creemos deba intervenir ninguna voluntad extraña, ni á la prensa le estaria bien inmiscuirse en cuestion tan parti-

cularísima. Es inútil, por lo tanto, que se busquen fundamentos ni motivos de oposicion contra el gabinete en este asunto.

Las Novedades, aunque un poco tarde se acuerda ayer de elogiar el esmerado celo con que el claro parroquial de Madrid ha procedido en el cumplimiento de sus deberes durante las tristes circunstancias por que hemos venido atravesando, y de paso hace una indicacion inocente como para hacer ver que el gobierno no recompensa tanta abnegacion. Nosotros, que hace muchos dias y en otras ocasiones hemos dado á conocer las virtudes y servicios de ese clero, podemos hoy á nuestra vez asegurar que no han pasado desapercibidos para el gobierno, y aun pudiéramos asegurar que no han de quedar sin recompensa. Pero diremos más, y es que el mismo señor ministro de Gracia y Justicia ha tratado de dar prebendas eclesiásticas á algunos de los beneméritos párrocos de Madrid, y se ha encontrado con la dificultad de ser costumbre tradicional entre ellos el no salir de las parroquias á no ser en el caso de verse propuestos para sillars episcopales.

Ayer recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS** de la *Agencia Havas*:

Paris, 7. Mr. Girod, único candidato que se ha presentado por el distrito de Aia, ha sido elegido diputado por 21,526 votos.

Dice el periódico *«La Patrie»* que el gobierno español, temiendo que la revolucion de Jamaica tenga sus ramificaciones en las Antillas españolas, ha mandado vigilar activamente el litoral de Cuba y Puerto Rico.

Segun anuncia el *«Monitor»*, las fragatas *«Mogador»* y *«Dorado»* han salido ayer del puerto de Tolon para Civita-Vechia.

Sanghai, 9 de octubre. Continúa el huracan en Manila.

Ayer tarde recibimos el siguiente **DESPACHO TELEGRAFICO** de nuestro servicio particular:

Zaragoza, 8. El tren de Navarra se ha hundido con el puente situado sobre el rio Jalon. Se ignoran aun los detalles de esta desgracia.

En la sesion de la academia de ciencias de Paris del dia 30 de octubre último, se hizo mención de nuestro sabio compatriota el ingeniero de minas señor D. Casiano de Prado, á propósito de una carta que este señor dirigió á aquella corporacion con motivo de la epidemia que aflige en estos momentos á la Europa entera. Sentimos que la indole de nuestro periódico nos impida

insertar íntegra toda la sesion, no solo por que en ella se hizo el elogio que merece tan distinguido ingeniero, sino por la enseñanza que puede resultar de las diversas opiniones allí emitidas. Dice así una pequeña parte que tomamos de *Les Comptes rendus des seances de l'Académie des Sciences*.

«Mr. Elee de Beaumont lee la siguiente carta que le ha dirigido desde Madrid con fecha 28 de octubre un sabio geólogo muy conocido de la academia D. Casiano de Prado inspector, general de minas en España, acerca de la seguridad que han gozado en medio de un país aislado por el cólera morbo los habitantes de Riotinto en Andalucía, sitio célebre por sus minas de cobre.»

«En las minas de cobre de Riotinto, donde hay 2,000 habitantes, no ha penetrado ninguna de las epidemias que ha habido algunas veces en Andalucía. Ahora mismo el número de muertos por el cólera en S. villa es de 120 ó 140 al dia, al paso que Riotinto es un lugar de refugio seguro para las personas que allí acuden de otros pueblos infestados por la epidemia. Se cree naturalmente que este resultado es debido al gas ácido sulfuroso lanzado á la atmósfera por la calcinacion continua de inmensas masas de minerales piritosos. Esta creencia está tan arraigada, que del Madroño, villa situada á dos leguas de Riotinto, han pedido á las minas una carretada de mineral para calcinarlo en la plaza pública á fin de contener la epidemia que algunas personas habian llevado de Sevilla.»

«Ahora que por todas partes se buscan preservativos contra el cólera, quizá juzgásemos conveniente que sea conocido este hecho.»

Ayer mañana estalló un violento incendio en la armadura de los almacenes del cuartel de Ingenieros. Inmediatamente se presentaron en el lugar del siniestro el ministro de la Guerra, el capitán general de Madrid, el gobernador civil de la provincia, que se levantó de la cama donde se hallaba indispuerto, aunque ligeramente, y el teniente alcalde señor Abascal. Adoptadas las disposiciones convenientes y con el pronto auxilio de los individuos del cuerpo de Ingenieros se logró dominar y estinguir el incendio á las diez de la mañana.

Se ha concedido la cruz de San Hermenegildo, pensionada anualmente con 275 escudos, á los Sres. D. José de Icazar y Moya, brigadier de infantería exento del servicio en las provincias Vascongadas; D. Antonio Carna y Martin, brigadier de caballería, gobernador militar de Morella; D. Bernardo O'Felan y Garcia, retirado en esta capital y D. Juan Diaz Morales y Bermuy, brigadier en igual situacion que el anterior, residente en el distrito militar de Guadalupe la Vieja.

Dice un diario de oposicion que el ministro de la Guerra acaba de conceder el empleo de sustituto con sueldo y antigüedad á dos niños, hijo el uno del general Serrano y el otro de un brigadier de la guarnicion de Madrid. Esto es completamente falso.

Parece que ha sido nombrado capitán general de Navarra el general Orozco.

La enfermedad que por espacio de algunos meses ha afligido á la capital de España, ha cesado seguramente, pues no puede llamarse epidemia el que ocurran uno ó dos casos al dia, que pueden muy bien confundirse con los cólicos llamados cólicos de Madrid. Es, por lo tanto, inútil que reordeneamos ya los partes que venimos publicando. Las enfermedades estacionales han vuelto á presentarse como en las épocas normales, y en verdad, á pesar de las pulmonías que se desarrollaron con los últimos y repentinos frios secos, la mortandad es menor que en épocas análogas de los años anteriores. Anteayer las defunciones en Madrid, no pasaron de 22, que es el minimum de la mortandad ordinaria en las estaciones mas benignas.

Ante este lijero estado de la salud pública, no sería de extrañar que dentro de dos ó tres dias se diese las gracias al Rey de los reyes por la desaparicion del cólera.

Ayer se ha celebrado en la iglesia parroquial de San Marcos un magnífico funeral por el sufragio del malogrado don Cirilo Ulibarri, arquitecto de la real academia de nobles artes de San Fernando que falleció el 1.º del corriente mes. La iglesia estaba suntuosamente decorada, y la concurrencia era tan numerosa que los ámbitos del templo no bastaban para contenerla. Estaban allí representadas dignamente las clases todas de la sociedad, porque tanto al difunto como á su señor hermano D. Manuel Ulibarri, secretario de la direccion general de la deuda, y demas familia, queria demostrar sus profundas simpatías la buena sociedad de Madrid, en donde ha sido muy sentida la pérdida del distinguido y honrado profesor de la real Academia por sus relevantes cualidades. Los pobres de la parroquia habian acudido tambien porque la familia del finado puede decirse que es el amparo de los desvalidos. Acompañamos á los deudos y parientes del difunto en su profundo dolor.

Ha fallecido el diputado provincial de Madrid D. Francisco Huerta. Los electores progresistas de los distritos de la Infanta y Hospicio se reunen hoy para elegir sus representantes cerca del comité central de su partido. El conde de espada Francisco Arjona

TERCERA PARTE.

LOS CAZADORES DE TIGRES.

XVI.

Donde se vuelven á encontrar antiguos conocidos.

En el triángulo comprendido entre Furuckabad, Canonge y Shahabad, recibe el Ganges el Gurra, el Ramgunga y el Calle-Nuddee.

Estos rios forman sobre el mapa una especie de horquilla de cuatro ramas; el Ganges representa el mango al mismo tiempo que uno de los brazos del centro. Alrededor del punto de confluencia, se encuentra un territorio pantanoso, frecuentemente inundado, cubierto de espesas selvas y de juuqueras impenetrables. Menos los osos, muy raros en Bengala, todas las fieras de la India se encuentran reunidas en este paraje. Las diversas variedades de gamos, de axis y de antilopes, los ciervos, los javalíes, los leopardos y las panteras, habitan las selvas vecinas y hacen frecuentes escursiones por los alrededores. Se encuentran tambien algunos leones y sobre todo tigres que son todavia numerosos en algunos sitios de Bengala, á pesar de la prima ofrecida para su destruccion.

En general, los tigres atacan poco á los europeos, los indios son sus principales victimas. Es verdad que los primeros caminan siempre reunidos y acompañados de una escolta. En ciertas épocas del año, y sobre todo cuando las inundaciones los arrojan de sus habituales guaridas, las panteras y los tigres devastan el país, degüellan las reses y devoran muchas veces niños y mujeres.

Unos tres meses despues del dia en que Cecilia habia abandonado á Pultagari, una especie de campamento es-

tendia sus tiendas, sus coches y sus carros en una plataforma poco elevada, situada cerca del lugar donde el Calle-Nuddee y el Gusrah se reúnen con el Ganges. Cierta número de oficiales y de *«civilians»* venidos de Delhi, de Benarés, de Agra, de Luknow, de Furuckabad y de las ciudades vecinas se habian dado cita en este lugar para entregarse á los placeres de la caza.

El fin principal de la reunion era sobre todo la caza del tigre, de la pantera y del leopardo.

Un europeo difícilmente podrá formarse idea de los preparativos que rodean en Bengala una cacería de este género. Las batidas alemanas, en que figuran algunas veces 300 ó 400 hombres entre cazadores y ejadores, no son nada en comparacion de éstas.

Casi todos los ingleses que se reúnen para estas expediciones llevan consigo un séquito considerable. Muchos de ellos llevan un coche cerrado para el mal tiempo, otro descubierto, un palanquin, uno ó dos elefantes de caza, carros de bueyes y *«bearers»* para el bagage, dos ó tres tiendas que sirven, la una de alcoba, la otra de salon y comedor, y la tercera de despensa, repostería, etc. A cada comida se pone la mesa, se renuevan los manteles y se cambian los cubiertos casi tan á menudo como en las fondas de Benarés ó Calcuta.

Se comprende así cuál debe ser el personal de una cacería de tigres bien organizada y cuánto su aparato. Se diria que era el campamento de un ejército. La semejanza es tanto mayor, cuando que los cazadores llevan casi siempre un cierto número de cipayos destinados á servirles de escolta, á guardar el campo, y sobre todo á rechazar á las fieras

que forzarían sin trabajo la línea de paisanos si no estuviese sostenida por soldados armados y disciplinados.

El sol habia desaparecido. A la mañana siguiente debia empezar la caza. La mayor parte de los cazadores habia llegado la víspera. Unos habian querido reconocer el terreno; otros tener un dia de desanso entre las fatigas del viaje y las de la caza. Algunos oficiales de los cantones mas cercanos, obligados á acortiar su ausencia, habian llegado los últimos á la cita.

Se acababa de alzar sus tiendas á una de las estremidades del campamento.

Por todas partes se veian tiendas, carros, coches, elefantes y caballos. Habia multitud de bengalis, cipayos, maters, ryots, syces, khitmutgars, etc., circulando en medio del labarinto formado por las tiendas y los vehiculos. A dos ó trescientos pasos del campamento, una jauría de hermosos perros y una veintena de otros de diversas razas pertenecientes á diferentes dueños, ahullaban, ladraban y gruñian sucesivamente. Los ahullidos de los chacales comenzaban á responderse en lontananza.

En torno del terreno ocupado por los europeos se extendia una séde de pequeños campamentos colocados á los costados del principal. Primero estaba el de los cipayos, despues el de los mercaderes que forman parte obligada de todas las expediciones, y cuyos bazares contienen los objetos mas variados, desde los vestidos y las provisiones de boca hasta los abanicos y los *«punkahs»*. Entre estos mercaderes ambulantes y los cipayos, un bosquecillo de palmeras servia de abrigo á una compañía de *«nauch girls»* ó *«bayaderas»*, músicos y juglares. En fin, una multitud de indios de todas castas y oficios, llegados para tomar parte en la batida, para ofrecer sus servicios ó para desempeñar el papel de simples espectadores, estaban agrupados bajo cada ramillete de alces urmando sus pipas y paseando en derredor su mirada inerte y perezosa. Otros preparaban su comida, y su numerosa hogueras brillaban en la llanura ofrecian una perspectiva pittoresca.

Al horizonte se esten lian las juuqueras intrrumpidas por praderas salvas cuyas yerbas, mezcladas con cañas y bambús llegaban en algunos sitios á diez ó doce pies de altura.

Cuando el viento agitaba sus tallos, estas altas yerbas amarillentas, abrasadas por el sol, producian al oscilar un ruido

metálico que tenía algo de lúgubre. Estos terrenos, enclavados entre las juuqueras y los pantanos y cubiertos de yerbas secas ó de palmeras enanas, son el retiro favorito de los tigres y leopardos. A una estremidad del campamento de los europeos unos veinte *«lacars»* y *«musalsahis»* habian levantado las tiendas de cuatro jóvenes que acababan de llegar á la cita de caza. Sentados sobre una carreta volcada á la sombra de un cocotero, los amos fumaban un cigarro, esperando la comida que el cocinero y los criados preparaban á campo raso.

El mayor de estos cuatro jóvenes era un *«civilian»* de Benarés, Mr. Frédéric Halscopp.

Los otros tres eran oficiales del regimiento de la Reina. Entre estos estaban dos antiguos amigos de Burtell: Tom Middley y Raleigh Stevart. Raleigh acababa de recibir su nombramiento de teniente en reemplazo de Burtell ascendido á capitán, aunque nadie sabia qué habia sido de él.

—El tiempo se presenta bien para mañana, dijo Raleigh mirando al cielo. Tenremos una hermosa cacería.

—¿Teneis buenos elefantes? preguntó Halscopp.

—No son malos.

—¿Han cazado ya tigres?

—Su dueño me lo ha asegurado, pero por mi parte lo dudo.

—Entonces podeis estar seguro que al primer tigre que encontremos os volverán querais ó no querais al campamento.

—¡Diablo! dijo Middley, eso sería fastidioso. Si montásemos á caballo...

—Ese es un excelente medio para ser despedazado por el tigre, sobre todo si vuestros caballos no estan acostumbrados á esta caza.

—Esperad, interrumpió Raleigh, cuya atencion estaba concentrada algun tiempo sobre un caballo que llegaba seguido de una docena de criados, ¿no es nuestro amigo Burtell?

—En efecto, respondió Middley. Sin embargo, ese traje, esa cara tan morena, esas facciones como vas... no puede ser... sin embargo... pero sí, ¡es Enrique Burtell! ¡Dios mio, cuánto ha cambiado!

Los minutos despues, Burtell, á quien habian mandado una *«behra»*, llegó á estrechar la mano de sus amigos.

Guill n (Cúchares) ha manifestado á un colega para que así le haga público, que por razones particulares que él se reserva, no trabajará en la próxima corrida de toros á beneficio del hospital de cigarreras. Curro Cúchares cree de su deber decir al público que si es verdad que sus sentimientos le aconsejan siempre hacer todo género de obras caritativas, y le impulsan á trabajar cuanto pueda en favor de los pobres, no es menos cierto que en esta ocasión tiene poderosas razones que le impiden practicar sus buenos deseos.

El señor subsecretario del ministerio de Hacienda, como jefe de los inspectores de sociedades de crédito, los ha convocado anteayer á su despacho para instalarlos en el departamento que se les ha habilitado en dicho ministerio, distribuyendo los trabajos en que han de ocuparse para el mejor desempeño del cargo. Aunque la inteligencia y probidad de los nombrados es una garantía del acierto con que desempeñarán el delicado cometido que se les confía, la honradez é ilustración del Sr. Cabezas llevarán la tranquilidad á los que, interesados en las sociedades mercantiles, temen ver comprometidos sus intereses en la crisis financiera que atravesamos.

Cerca de cuarenta son las solicitudes presentadas para las plazas vacantes de directores de baños. La Gaceta anunciará oportunamente el día en que han de empezar las oposiciones.

Los despachos telegráficos oficiales y particulares recibidos ayer confirman la noticia que por telegrama particular nos ha remitido nuestro correspondiente, si bien amplian algunos detalles. De estos resulta que han salido doce pasajeros heridos, si bien ninguno de gravedad; pero han desaparecido en la corriente del Jalon, el fogonero y el conductor del tren. El desastre fué mas terrible por haber ocurrido de noche. Inmediatamente acudieron de la estación inmediata para auxiliar á los viajeros, y el gobernador de Zaragoza envió un facultativo, botiquin y otros socorros. A las cuatro de la madrugada llegaron los pasajeros á Zaragoza. Dos versiones se han dado á esta desgracia. La una la de haberse hundido el puente con el tren; la otra, la de haber descaído el tren al llegar al puente y lanzado al río. Esperamos nuevos detalles.

Anteañoche á las 10 segun anunciamos en nuestra edición de la mañana, se constituyó el juzgado de guardia en el piso bajo de la casa, núm. 61, de la calle de las Huertas, donde habitaba una joven de nacion francesa y de ocupacion modista llamada Mile. María O Diard, la qual y sin que hasta ahora se sepa la causa, puso fin anteañoche á su existencia, aguiándose con el ácido carbónico que se desprendía de un brasero á medio encender que colocó en su alcoba. La autoridad judicial, segun hemos dicho, instruyó en la noche las primeras diligencias y el cadáver fué trasladado al depósito del hospital General.

La desgraciada suicida para llevar á cabo su intento debió echarse vestida en la cama, junto á la cual se encontraba el brasero, pues el cadáver fué hallado sobre el carbon ya apagado, sin embargo de notarse algunas quemaduras en las espaldas y en un brazo.

La víctima parece que ha dejado una carta escrita, disponiendo que los muebles y dinero que poseía sean entregados á su padre.

Las actuaciones han pasado al juzgado del Congreso.

Podemos asegurar á La Nación que no solo se ha hecho efectiva la fianza que el último recaudador de contribuciones tenía prestada, sino que esta responde suficientemente á cubrir su déficit.

Ha sido aprobado el proyecto de modificación en el trazado del ferro-carril de Belmez y Espiel al castillo de Almorochon.

El inspector especial de vigilancia don Francisco Briones acaba de prestar un nuevo servicio, capturando y poniendo en la cárcel de Villa á disposición de los tribunales, á dos pájaros de cuenta, autores con otros del robo verificado hace cosa de quince días en la habitación de doña Ramona Quiroga, consistente en varias alhajas y ropas, habiendo tenido la suerte de recuperar al propio tiempo seis cubiertos de plata, cuatro cucharillas del mismo metal y dos roquios engarzados en oro, que los ladrones habían vendido ya, y espera igualmente recoger las ropas y demás efectos que faltan. Segun hemos oido decir, uno de los criminales fué sentenciado en 1860 á dos años y tres meses de prision por delito de esta a; despues ha sufrido cinco meses de arresto mayor por quebrantamiento de la condena de vigilancia, á la cual estaba sujeto, y en el año pasado fué de nuevo conducido al Saladero por haberse cogido en la fraganti robando en una casa de la calle de Olivo.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 410 fanegas de trigo, de 3'400 á 4'300 escudos; la cebada de 2'200 á 2'500 escudos, y la algarroba á 2'200 escudos.

El Sr. D. Luis Bant, autor del apropósito dramático El Pasado, el presente y porvenir de España ha reclamado contra el acuerdo del censor de teatro prohibiendo la representacion de este trabajo.

Desde las 8 de la mañana de anteañoche

igual hora de ayer, solo han ocurrido en Madrid dos invasiones del cólera y cinco de cólicos sospechosos, en esta forma: Primer distrito, un sospechoso; segundo, nada; tercero, un cólico y un sospechoso; cuarto, uno de los primeros y otro sospechoso, y quinto dos sospechosos.

En el mismo período han entrado en el hospital General una mujer y un hombre; han fallecido tres, han salido curados seis y quedan 68 enfermos.

En el hospital de la carretera de Francia solo ha entrado una persona.

En los demás establecimientos públicos y de beneficencia no ha ocurrido novedad.

En las casas de socorro de esta capital solo ha habido que verificar una salida en el curso del día de ayer para auxiliar en un cólico.

En los pueblos de la provincia no se ha presentado ningun nuevo caso.

En Sevilla, segun los partes recibidos que alcanzan hasta las doce de la mañana de ayer, no han ocurrido desde anteañoche mas que 8 defunciones y 13 invadidos, quedando una existencia de 289 enfermos.

El número de defunciones ocurridas en todas las provincias en las últimas 24 horas solo asciende á 62.

Uno de estos últimos días, un hombre que estaba esperando al tren en la línea del ferro-carril de Zaragoza á Alsasua se arrojó al llegar la máquina al paso de túnel de Tielas en el kilómetro 147, quedando muerto en el acto. El juzgado correspondiente entiende ya en este asunto.

Se han concedido 1.000 escudos del fondo de calamidades públicas al ayuntamiento de Mahon con destino al socorro de las familias que mas han sufrido con el cólera.

En la noche del domingo 5 del actual por el dependiente de las butacas y palcos plateas números impares del teatro del Principe, Sebastian Herreros y Soriano, fué hallado un paquete de billetes del Banco de España y entregado á su dueño en el momento que hizo la reclamacion.

El editor responsable del periódico La Democracia D. Joaquin Cobelo ha sido reducido ayer á prision, en virtud de providencia dictada por el juzgado de Buenavista en causa criminal que se sigue al indicado periódico por un escrito que publicó hace días y que fué calificado por el fiscal de injurioso para la Corona.

El señor duque de Fernandina ha puesto á disposición del gobernador de Madrid la suma de 20.000 rs. vn. para socorrer á las familias que mas hayan padecido en esta corte con motivo de la epidemia.

Ayer se habrió el despacho de billetes para la corrida de toros que se ha de verificar hoy jueves á beneficio del hospital de cigarreras. Se han encargado de la expedicion una señora de la junta de beneficencia doméstica y dos cigarreras. Creemos que el vecindario de Madrid, siempre dispuesto á contribuir á las obras de caridad, contribuirá al mejor resultado de esta funcion.

La Soberanía está equivocada al creer que el señor ministro de Hacienda no ha resuelto la consulta acerca del destino que deba darse á 37 habitaciones desocupadas en el tribunal de Cuentas. El señor Alonso Martínez la ha resuelto determinando que se destinen á oficinas públicas.

En Marsella no serán admitidos á libre plaza los buques procedentes de puertos donde haya estado el cólera, hasta que los consules respectivos hayan dado aviso de ser pasados diez días sin que haya ocurrido defuncion ó colera en el punto de donde el buque proceda.

Despues de haber sido reconocidas las escuelas de instruccion primaria de esta corte por los subdelegados de medicina, y de haber encontrado los locales en perfectas condiciones de salubridad, el señor gobernador de esta provincia ha dispuesto que vayan á asistir los alumnos de colegios particulares á las clases, siempre que se observen ciertas reglas higiénicas que se han establecido. Esta disposicion es la prueba mas evidente de que el mal reinante nos va abandonando. ¡Quiera Dios que sea para siempre!

El día 20 del corriente, segun un orden de fecha reciente, empezarán á usarse licencias de semestre ocho hombres por companía de los batallones de infantería y de ingenieros, seis por companía de los de artillería á pié, y cuatro por escuadrón de caballería y de artillería á caballo y por companía de artillería montada y de montaña.

Si hay señores que deseen disfrutar de licencia de semestre, se concederá á uno por companía.

En primeros de diciembre próximo empezarán á descontarse á los cuerpos los haberes correspondientes á los individuos licenciados en cumplimiento de dicha orden, cuyo importe desde dicho día hasta que concluya el uso de sus respectivas licencias, que tará á beneficio del Estado. A los jefes de los cuerpos se les encarga por esta real orden que cuiden de que los individuos que se hallan disfrutando licencias temporales en virtud de las reales órdenes de 6 de junio y de 30 de setiembre últimos, se incorporen á sus banderas en 1.º de enero del año venidero, ó cuando termine el tiempo por que se les haya concedido.

A las nueve y media de la mañana de

ayer los vecinos de la casa núm. 9 de la calle de Ministros oyeron ruido en el cuarto principal de la misma casa, cosa que les extrañó, por cuanto les constaba que la inquilina se hallaba en la calle, á la compra. Con objeto de averiguar lo que pudiera ser causa del ruido llamaron á la puerta, sin que obtuvieran contestacion; y como el ruido continuaba apalaron al recurso de vocear ladrones, ladrones! Estas voces surtieron efecto, por cuanto inmediatamente de darse se abrió el balcón del cuarto y por él saltó á la calle un hombre que al momento de caer fué detenido.

Al propio tiempo en la escalera de la casa se continuaba el drama, que ya interesaba en la calle. Otro adron salió por la puerta de la habitacion, navaja en mano, dispuesto á ensartar al que se presentara por delante; franco tuvo el paso, pero no mas que hasta la puerta de la calle, en la que le recibieron gran número de personas de la vecindad.

Otro individuo que sin duda se habia rezagado porque acaso estaria ocupado en alguna violenta operacion, bajaba ya por la escalera con una palanqueta en la mano: un caballero que también bajaba por la misma, sacudió lindamente al buen mozo, obligándole á entregarse á discrecion, tanto que en la misma escalera fué atado con una cuerda que algunos vecinos se apresuraron á facilitar.

Los caicos forzaron la puerta violentando la cerradura para procurarse la entrada á la casa, en la que acaso, segun se decía buscaban la hienca que poco hace ha tenido la inquilina del cuarto á causa de la muerte de los que lo habitaban y de quienes aquella, segun contaba la gente habia sido criada de servicio. Los caicos fueron llevados á buen recaudo por los agentes de la autoridad.

En vista de la desaparicion del cólera, el teatro del Circo se apresura á abrir sus puertas al público. El día 11 volverá á sus tareas poseído en escena la linda comedia Por derecho de conquista. Despues se estrenarán en dicho coliseo El suplicio de una mujer, que tanto ha llamado la atencion en Paris.

En la Ronda de Atocha se han arañado ayer un hombre y una mujer: ambos han dado en que ocuparse á los facultativos de la casa de socorro de la plazuela del Progreso, en la que han sido curados.

Segun los partes recibidos ayer de las diferentes provincias, en Burgos y Salamanca era donde la temperatura estaba mas baja, marcando un grado sobre cero del cent grado. La mas alta en Palma, donde marcaba 17 grados.

Segun despachos telegráficos recibidos ayer de las diferentes provincias, ayer mañana á las nueve solo llovía en Bilbao, Oviedo y Tarifa y nevaba en Soria.

La candidatura que cuenta con mas probabilidades de triunfo en la provincia de la Coruña, en las próximas elecciones se compone de los señores Saavedra Meneses, Ulloa, Aguirre de Tejada, Rivero (D. José Vicente) Leis, Romero Ortiz, marqués de Figueroa, Calderon (D. Pedro), Gasset y Artime, Barrio, Pangro y otro cuyo nombre no recordamos.

Los días 10 y 11 del corriente mes se venderán en la sala de almonedas del Monte de Piedad las alhajas empeñadas en setiembre de 1864, que no han sido desempeñadas á su vencimiento, y el día 9 estarán de manifiesto en dicha sala.

En Figueras el jueves último se pegó fuego un molino de aceite: no nos dicen que ocurrieran desgracias personales.

Se dice en Santander, y los que lo cuentan le dan grandes vóses de verdad, que la eminente artista Carolina Civili, que á la sazón está entusiasmando al público de Valladolid, irá á dar seis representaciones en aquel teatro.

La junta de auxilios generales de Barcelona, que ha cesado en su cometido, ha acordado pasar al monasterio de Monserrat, con el objeto de celebrar una funcion religiosa dedicada á la Santísima Virgen de aquellas montañas, por haber librado á los individuos de la misma junta del azote de la epidemia. Han sido invitados para la expedicion y se cree que asistirán, los señores gobernador civil de la provincia, capitán general, regente de la audiencia, una comision de la diputacion provincial y otra del ayuntamiento.

El 6 por la mañana murió instantáneamente en Huesca un hombre de oficio calderero, por habersele disparado una escopeta que llevaba.

La diputacion de Alava ha publicado últimamente una circular suscrita por el diputado general Sr. Eguía, llamando á los cosecheros de vino de la provincia, para que desde luego lleven á los mercados los caldos procedentes de las cosechas últimas que han sido elaborados por el sistema Médoc, y reunen las mejores condiciones, á fin de que pueda comprenderse hasta qué punto ha dado resultados la cuidadosa solicitud de la diputacion al introducir en Alava los mejores métodos para la elaboracion de los vinos.

El domingo se celebró en capilla del Santísimo Cristo del Pardo una funcion costeadá por los habitantes de aquel real sitio. Ofició el Sr. D. José Vga Hidalgo. Predicó el señor cura del Hoyo. Pidó por

la salud de nuestros reyes y por todos los habitantes de esta corte, para que el Todopoderoso nos libre del mal reinante. El templo estaba lujosamente iluminado. Asistieron todos los vecinos y muchas familias que se encuentran ya en esta corte, las cuales habian ido allí á disfrutar de la completa salud que en aquel sitio se goza.

Los moderados de Cádiz, Baeza y Ubeda han acordado no ir á las urnas en las próximas elecciones para diputados á Cortes.

Leemos en El Progreso Constitucional: «Retraimiento! Ayer le proclamaba el progresismo, y nosotros solos, absolutamente solos, manifestábamos una opinion contraria; hoy ha cobrado fuerza la idea de la lucha; hoy, como decíamos hace muy poco, se va madurando la opinion, se despierta de sueños; nos acompañan en la predicacion de «á las urnas» periódicos y hombres caracterizados de lo que se llama el purismo; mas aun: la opinion privada en general se manifiesta por la lucha, y solo una obcecacion, una adoracion idolátrica y hasta supersticiosa á lo que no se quiere conocer, á lo que se pretende negar, sostiene vivo en las agrapaciones el funesto nihilismo del retraimiento.»

En la casa de maternidad de esta corte existian en fin de setiembre último 64 acogidas; entraron en el mes de octubre 66; salieron con alta otras 66, y falleció una en el acto del alumbramiento. Los nacimientos ascendieron á 61, de los que 8 fallecieron en el claustro materno.

En el mismo establecimiento solo fué atacada del cólera durante el mes último una mujer embarazada, la cual se salvó con la administracion de la quina á altas dosis en el período asfítico.

Nuestro apreciable amigo é ilustrado escritor y periodista D. Maximino Carrillo de Albornoz, antiguo empleado de la administracion civil, ha sido nombrado auxiliar del ministerio de Ultramar.

Por la censura de teatros han sido aprobadas las obras dramáticas tituladas Un hombre público y La Peregrina.

El Sr. Rivera de Palma, canónigo de Jaca y distinguido orador, debe ser trasladado, no á Canarias, como digimos anoche tomándolo de El Amigo del Pueblo, sino á otra iglesia del Mediodía de España, pues así lo exigen las dolencias que ha contraído en los Pirineos en el desempeño de su sagrado ministerio.

La candidatura de Union liberal propuesta por el comité de la provincia de Logroño y la que apoyará en las próximas elecciones para diputados á Cortes, se compone de los señores Conde de Torrejon, D. Martin Torontós, general Planos y D. Gregorio Cruzada Villamil.

La causa instruida contra el desgraciado reo Juan Muñoz y Jimenez, autor del homicidio de D. Juan Lopez Siro, perpetrado el día 8 de octubre en la calle de Barrio nuevo, se ha recibido á prueba por término de cuatro días; por haber accedido el juzgado de la Audiencia á la pretension del letrado defensor del procesado, D. Benito Cabezas. Pasado dicho plazo se procederá al señalamiento de la vista.

El desafío ocurrido en Paris entre un periodista francés y un joven español de que el lunes dimos cuenta, ha sido motivado por un párrafo del periódico El Figaro, poco respetuoso á nuestra reina. El periodista francés autor del escrito y que se ha batido es Mr. Enrique Rochefort. Ignoramos el nombre de su adversario.

Con motivo de la insercion de un anuncio en LA CORRESPONDENCIA de anteañoche referente á un billete de 200 rs. que un amigo nuestro habia perdido en la tarde del día 6, anteañoche á primera hora un caballero se presentó en la administracion de este periódico entregando al encargado de anuncios el espresado billete sin esperar siquiera á que el interesado, que se hallaba en nuestra redaccion, le diera las gracias. Mucho sintió este no haber podido averiguar el nombre de persona tan digna que con tanta honradez y delicadeza ha procedido en esta ocasion, y nos ruega que hagamos público su agradecimiento para que llegue á saberlo la persona que se ha hecho acreedor á él.

SEGUNDA EDICION.

El cólera decrece rápidamente: en la provincia de Badajoz, una de las pocas atacadas en la actualidad, solo existen dos enfermos; en Monesterio no ha habido invasiones desde el 30 del mes anterior, y en Trujillos ha sido curado el único enfermo que quedaba.

En Tarragona no existian mas que dos enfermos y uno en el presidio; y en Tortosa, de los tres existentes habia sido curado uno, y continuaba asistiéndose á los dos restantes.

En Ignorada (Barcelona) habian muerto dos personas del cólera en las últimas veinticuatro horas.

En la de Türel, en Albalate, donde existian 7 atacados, habia sido curado uno, y en Calanda fallecieron dos de los 27 enfermos existentes.

Ha sido nombrado auxiliar de la ordenacion general de pagos del ministerio de la Gobernacion D. Fernando Bando, escribiente del mismo ministerio.

El Sr. Ortiz de Pinedo, encargado de

redactar la circular del comité general progresista á los comités de provincia, ha terminado su trabajo; y segun hemos oido, este documento, que ha merecido la aprobacion del comité, es un documento notabilísimo.

D. José Maria Guzmán, auxiliar de la presidencia del Consejo de ministros, ha sido trasladado con ascenso al de la Gobernacion.

En el hundimiento del puente sobre el río Jalon que tuvo lugar ayer entre las estaciones de Alagon y la Joyosa, resultaron muertos el fogonero y el guardafreno. De los doce viajeros heridos, ninguno lo fué de gravedad. El accidente ocurrió á la una de la madrugada.

Hoy habrá salido para el real sitio de San Ildefonso el señor ministro de Gracia y Justicia, que lleva á la firma de S. M. algunos decretos.

Dice La Regeneracion que ayer se presentó en su redaccion un alguacil para conducir al Saladero al editor de nuestro colega, contra el que se ha dictado auto de prision por el juzgado correspondiente. Parece que el editor no fué habido.

El comité de la union liberal se ha ampliado con los nombres de D. Joaquin Iñigo y de D. Pedro Gual, en representacion de la provincia de las islas Baleares.

Leemos en La Epoca: «Dice que en los próximos presupuestos se suprimirán las visitas de rentas estancadas recientemente establecidas.»

También hemos oido que se señalará sueldo á los registradores de la propiedad, creándose un papel especial para el pago de derechos.»

Se ha dispuesto que el teniente coronel D. José Fargueta, jefe representante de los cuerpos del arma de caballería, pase á ocupar, en plantilla de la direccion del espresado cuerpo, la vacante que existe por ascenso de D. José Sanz y Pescé.

Se ha concedido la vuelta al servicio activo, con destino á la plana mayor de artillería del distrito de Castilla la Nueva, al coronel del cuerpo D. Cosme de Teresa y Amorós, que como diputado á Cortes que era figuraba en la situacion que previene la real orden circular de 14 de diciembre último.

La diputacion provincial de Barcelona ha resuelto, como hemos dicho, dirigirse á S. M. pidiendo el indulto preventivo para el caso de ser condenado á muerte el músico de artillería Toribio Tortosa.

Una persona respetable nos denuncia el hecho de que tiene ya conocimiento la autoridad y que seguramente no quedará sin el conveniente correctivo. Es el caso, que hará unos cuatro meses que el maestro de instruccion primaria de Villar del Rio, jubilado, D. Gregorio Martinez, que cuenta 40 años de buenos servicios en dicho pueblo, vino á Madrid á ver á un hijo suyo. El 1.º del corriente volvió al lado de sus otros hijos y apenas cesó de saludarse con ellos y dar gracias á Dios y á acompañar á sus hermanos en las oraciones por los difuntos. Allí, y cuando menos lo esperaba, se vio rodeado por varios individuos del ayuntamiento, entre los que se cuentan varios parientes suyos y muchos discípulos. Le prohibieron ser unirá la procesion y le pusieron detenido, todo porque iba de Madrid, donde reinaba el cólera. Este anciano, que disfruta de la mejor salud á pesar de sus 72 años, ha marchado á Soria á quejarse al gobernador por este proceder.

Se ha concedido el retiro solicitado al coronel del setimo regimiento de artillería á pié D. José de Castro y Gonzalez.

El teniente coronel de caballería del ejército de Filipinas D. Cayetano Angulo y Machado, ha obtenido por niso para regresar á la Peninsula á continuar sus servicios.

Leemos en un periódico de Barcelona: «Entre los comerciantes de esta plaza empezó á hablarse el sábado último de la fuga de dos conocidos individuos del comercio de Tarragona, noticia que por desgracia ha venido confirmada por el Diario de aquella ciudad. El alzamiento de la casa de comercio que estaba relacionada con otras de Valls y Reus, en cada una de cuyas poblaciones tenia montada una tenería ha llenado de consternacion á multitud de familias. Habíase de falsificacion de firmas, de un descubrimiento de mas de 100,000 duros, y de otros hechos que no nos creemos facultados á revelar por hallarse el asunto en poder de los tribunales.»

Segun se dice, en el proximo diciembre se rá consagrado en Lérida el doctor D. Antonio Jordá, obispo electo de Vich, y actual mente canónigo doctoral de aquella iglesia.

ANOCHÉ RECIBIMOS LOS SIGUIENTES DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 8.
En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior español, á 33 00; el exterior, á 90; la hipoteca á 90 00; la amortizable, á 90 00; el 3 por 100 francés, á 83-40; y el 4 1/2 á 94-75.
Londres, 8.
Los consolidados ingleses quedaban de 89 á 118.

En el distrito de la Audiencia de esta corte se ha recaudado por la junta municipal la suma de 139 435 rs. 41 céntimos, para socorrer a los pobres que fueran atacados de la epidemia, que por fortuna nos abandona completamente.

Los periódicos portugueses dicen que la salud pública es en aquel reino muy satisfactoria, á escepcion del pueblo de Elbas, en donde la epidemia hace algunos estragos.

Un periódico progresista de Zaragoza insiste con argumentos poderosos en probar á sus correligionarios todo lo inconveniente que es el retraimiento por el partido progresista, y dice entre otras cosas:

«Y la prueba está á la mano. Según se dice, Cádiz opina por ir á las urnas. Valencia opina como Cádiz. En Madrid la opinión se halla dividida; y dividida está también en Zaragoza, Barcelona y otras poblaciones menos importantes.

Si esa division de opinión nos hubiera surgido hace dos años, nada tendría de particular; pero hoy, después de la enseñanza no infucnada de ese período de tiempo, tal divergencia de pareceres es muy significativa.

Indica que el retraimiento no es medida salvadora para el partido; ó cuando menos, que sus ventajas no solo son dudosas, sino que no se comprenden; porque, si otra cosa cediera, los que comatamos la abstencion, juzgándonos blandamente, seríamos insensatos.»

Dos individuos estuvieron ayer tarde en grata armonía en una taberna, y bajo tan buen concepto salieron á la calle; fuéronse acompañando hasta la calle de la Encomienda en donde sin mas preámbulos, según nos han contado, sacó uno una navaja hiriendo al otro de gravedad en una muñeca. El autor de esta hazaña emprendió la fuga y el herido fué conducido á la cura á la casa de socorro de la plazuela del Progreso. Cuando á curado salía de este establecimiento, acertó á casar el agresor á quien el herido designó como tal, en cuya virtud fué aprehendido.

Table with columns: BOLSA.—COT. OFIC. DE AYER 8. Efect. públicos, Ul. pr., Ul. pr. Rows include Cons. al cont., Id. fin de mes, Id. fin próx., Dif. al cont., Id. fin de mes, Amort. del 1.º, Idem de 2.º, Personal, Billetes hip., Carret. y socs., De abril 4000.

ESPECTACULOS PARA HOY. Teatro Real.—A las 8.—La Africana. Principe.—A las 8 1/2.—El café.—Los primeros amores.—Como marido y como amante. Plaza de toros.—A beneficio del hospital de cigarreras. Se lidiarán cuatro de D. Justo Hernandez y dos de Rosendo. Matarán Cayetano, el Tato y Luque. La corrida empezará á las tres. Caja misteriosa.—Calle de Toledo, café de San Isidro.

BANCO DE ESPAÑA. Escricion para aliviar las desgracias producidas por la epidemia reinante. D. José Luis Alvarez, Excmo. Sr. Arqués de Casa Irujo. Recibido en el día de hoy, Ingresado hasta el de ayer.

Importante reales vellon trescientos treinta y cuatro mil cuatrocientos setenta y ocho. Madrid, 6 de noviembre de 1863. El jefe general del Banco de España, R. R. Carballo.

DIARIO DE MADRID. Santos del día 9.—San Tendoro y San Sotero y la dedicacion de la santa iglesia del Salvador en Roma. Curos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa Maria, donde se celebrará hoy la inyeccion milagrosa de Nuestra Señora de la Almudena en el muro de la Cuesta de la Vega; á las diez será la misa mayor, con sermon, que predicará el Ilmo. señor D. Manuel Jesus Rodriguez; y por la tarde, en los ejercicios de la novena predicará D. Vicente Pastor y Lopez, y como último día de jubilo se hará procesion con el Santísimo Sacramento antes de reservar.—Fijaizian las novenas de Animas, y predicará en las Calatravas D. Luis Peraita; y por la noche en el colegio de Loreto D. Wencislaw Sangüesa; en Santo Tomás D. Asor Compañia; en San Pedro D. Raimundo Carrillo; en San Ginés D. Pedro Palomeque; en San Antonio del Prado D. Patricio Páramo; en San Andrés D. Luis Crespo Peñalver; en Santiago D. Ambrosio de los Infantes; en San Ignacio D. Ciriaco Cruz; en Italianos el Sr. Páramo; y en el Cármen Calzado D. Nicolás Brieva. Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora del Rosario en Santo Tomás. Orden de la plaza.—Servicio para el

Parada: Asturias ó Isabel II.—Jefe de día: Señor coronel comandante del primero de Ingenieros, D. Mariano García García.—Visita de Hospital: Asturias segundo capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

UNA AMA DE CRIA DE 28 AÑOS desea colocarse, bien fuera ó en esta corte. Tiene leche buena de 15 dias y personas que respondan por ella. Calle del Arsenal, núm. 11, cuarto cuarto, darán razon.—1

EL DOMINGO POR LA NOCHE, Y dentro del café Imperial se extravió un perrito de casta americana, de dos meses y medio, blanco, con unas manchas en las orejas y lado derecho de color canela claro. La persona que se lo haya encontrado podrá devolverlo, si gusta, Bonetillo, 3, entrueselo derecha, y además de agradecersele se le gratificará.—1

Todas las misas que se celebran el martes 10 del actual en las iglesias Descalzas Reales y San Ignacio, serán aplicadas por el alma de D. Jorge Flaquez, que falleció el día 1.º del corriente en Valladolid.

Su hija, hijos políticos y nietos ruegan á sus amigos le encomienden á Dios.

LA SEÑORA DOÑA DOMINGA GARCIA DE LA FUENTE falleció el día 25 del pasado.

Don Felis Garcia de la Fuente, vecino de Villarrubio, hermano; sus sobrinos, parientes y testamentarios, suplican á sus amigos se sirvan encargarle á Dios y asistir al funeral que por su eterno descanso se ha de celebrar en la parroquia de San Sebastian el viernes 10 del corriente, á las diez de la mañana, en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en la iglesia. No se reparten esquelas.

DOÑA ROSALIA DE CASTRO y Martin, viuda de D. José Mart nez Rodrigo, ha fallecido el día 29 de octubre anterior.

Sus hijas doña María, doña Josefa y doña Teresa Martinez Castro, su hijo político D. Feliciano Casado y Ortega, y demás parientes de dicha señora (q. s. g. h.), ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de novenario que en sufragio de su alma se ha de celebrar en la iglesia de Nuestra Señora de Gracia (sita en la plazuela de la Cebada), el día 10 del actual, á las nueve de su mañana, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la iglesia. No se reparten esquelas.

2,000 CAMISAS DE VARIAS clases, buen corte y suerada con boton en la man de venta en la plazuela de Santa Cruz, núm. 7 esquina á la calle de San Cristóbal, tienda, á precios muy convenientes. Hay tambien un brillante surtido en géneros de punto. Los precios en dichos artículos son fijos é invariables.—3

SE VENDE UNA BALAUSTRADA de 21 piés de larga, propia para division de una tienda ó escritorio, calle de Jardines, núm. 38, hojalatería.—1

EN PRECIO DE 6 REALES DIARIOS se cede por mitad una espaciosa cocinera, cuadra y guardarnés. Dirigirse al Postigo de San Martin, núm. 17, cuarto segundo, donde darán mas pormenores.—1

PRECIO FIJO.—SE HACE ALMONEDA de los magníficos muebles ingleses. Camas doradas con colchones elásticos, sillerías de sala y comedor, espejos grand s, armarios, aparadores y alfombras. Calle del Barquillo, 26, segundo; horas de 2 á 4. No se admite prenderos.—2

EN LA TARDE DEL 7 DEL CORRIENTE se ha salido de la casa número 74, calle de Alcalá, una perrita negra de casta ratonera muy jóven con un collar encarnado en cuya chapa tiene grabado el nombre de su dueño.

Se suplica á la persona que la haya recogido la entregue en la portería de dicha casa donde recibirá el hallazgo.—1

ALMONEDA DE VARIOS MUEBLES. Caba de San Miguel, 3, principal izquierda, de 9 á 11 y de 4 á 6 por dos dias solamente.—1

QUE OCASION PERDEIS SI NO LO compráis!—Una bonita caja de madera barnizada, propia para viaje y mesa de despacho, cien cartas y cien sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs.! Se regala un tintero y un cortaplumas. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

AL PRINCIPE ALFONSO. GRAN BAZAR DE GENEROS Y ROPAS HECHAS. Calle de Preciados, núm. 3. Ha llegado el surtido para la temporada de invierno. Hay trajes completos. Tambien se encontrarán sacos, sobretodos, paletós, cagués, capas, batas, marsellés, y variedad de gustos en pantalones y chalequería, á precios muy arreglados.—3

APROVECHAR LA OCASION.—Precio fijo.—En la zapateria de la calle de Preciados, número 4, se hace la rebaja siguiente: Botinas de vaca legítima, de dos suelas, claveteadas... 66 rs. Id. id. cosidas... 60 Id. de charol, de doble suela... 64 Id. id. de una suela... 56 Id. de becerro, de dos suelas, claveteadas... 60 Id. id. de una suela... 50 Id. de ebagrín, para señora, propias para la estacion... 38 Se hacen á medida, aumentando un poco el precio, toda clase de calzado, hasta botas de montar, á precios arreglados, como igualmente se construyen hormas para los pies mas defectuosos.

UN EX-PROFESOR DE LOS COLEGIOS de Paris enseña pronto el francés á precios baratos. Preciados, 18, segundo.—2

PAPELES DE COLORES PARA chocolates á 19 cuartos. Fomento, número 34.—10

LA PENINSULAR. Esta Compañia procederá á la subasta de construccion de cuatro casas en el solar de la antigua casa de Hajar, en la forma siguiente: Primera casa de 6,374 piés, Carrera de San Gerónimo. Segunda casa de 4,810 piés, calle de Florida Blanca, con vuelta á la del Sordo. Tercera y cuarta de 6,646 piés, calle del Sordo. La subasta tendrá lugar el día 5 de noviembre para la primera; el 12 del mismo para la segunda; y en 19 del mismo para la tercera y cuarta, á la hora de las doce de la mañana, y en las oficinas de la compañía, calle Mayor, números 48 y 20. Los planos y pliegos de condiciones se hallan de manifiesto desde este dia en dichas oficinas.—Madrid, 17 de octubre de 1863.—El director general, Pascual Madoz.

DOÑA POLONIA SANZ, primera dentista de cámara, ha regresado del extranjero y sigue haciendo toda clase de piezas para la masticacion, garantizando sus obras como lo tiene de costumbre: cura las enfermedades de la boca, limpia, orifica y empasta. hArenal, 26.

EL JUEVES 9 DE NOVIEMBRE, El profesor de las letras é idiomas, Mr. l'Avocat Louis, empezará nuevos cursos orales de francés é italiano. Dá tambien lecciones particulares y á domicilio. Jardines, 8, segundo.—2

ABONO LIQUIDO PARA LAS Atierras llamado Abono-Boutin.—El encargado de su expedicion es D. Antoni Gomez, calle de las Huertas, 30, principal, á quien se dirijirán los pedidos y quien distribuirá los prospectos, en donde se espresan los resultados de varios ensayos, la instruccion para usarlo y todas las advertencias necesarias. Precio, 120 rs. barril de 20 cuartillos con los cuales hay para preparar 2 fanegas de simiente.

OFICINA CENTRAL FACULTATIVA. DIRECTORES, L. BREMONT, CARRÉ Y COMPAÑIA. MADRID, CALLE DE LAS HUERTAS, NUM. 29 DUPLICADO, PRINCIPAL. Estudios y formacion de proyectos, previo ajuste determinado de toda clase de caminos, abastecimiento de aguas, desecacion de terrenos pantanosos, puertos, edificios, fábricas y artefactos industriales y de cualquier obra pública ó particular. Levantamiento de planos topográficos, parcelarios, de propiedades particulares, etc. Trabajos de gabinete y agencia para la tramitacion de los expedientes.

LA UNION, Compañia de seguros á prima fija, contra incendios, sobre la vida y marítimos, autorizada por real decreto de 31 de diciembre de 1856, establecida en Madrid, calle de Fuencarral, 2.

CAPITAL, 32.000,000 DE REALES. CONSEJO DE ADMINISTRACION. Excmo. señor conde de Villanueva de la Barca, propietario y senador del reino, Sr. D. J. Singher, ex-director general de La Union. Excmo. Sr. D. Juan Pedro Muchada, senador y propietario, vicepresidente. Sr. D. Luis Viado, propietario. Director general: Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Director adjunto: Sr. D. Miguel Orive. Abogado consultor: Sr. D. Tomás Maria Mosquera.

RAMO DE INCENDIOS. La Union asegura toda clase de objetos, muebles é inmuebles, por una módica cantidad anual, en proporcion al riesgo que ofrece cada seguro. Para los siniestros al contado ó dentro de los quince dias siguientes á su arreglo. Tiene actualmente asegurados 4,825.000,000 de reales de capital efectivos. Ha indemnizado por 3,712 incendios ocurridos en los ocho años que lleva de existencia, la suma de doce millones y medio. Ninguna otra empresa de su clase ofrece mas ventajas y garantías. SEGUROS MARITIMOS. Para demostrar el crédito de que goza la compañía, por la exactitud con que atiende á la indemnizacion de los siniestros y averias, bastará decir que los capitales asegurados ascienden á 2,135.000,000 de reales, repartidos en 72,687 riesgos, habiendo importado los premios mas de 35.000,000.

SEGUROS SOBRE LA VIDA. Las operaciones que la Compañia se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duracion de la vida humana. Las establecidas hasta el presente, son: 1.º Seguro por la vida entera, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento del asegurado, en cualquier época que ocurra. 2.º Seguro temporal, cuya diferencia del anterior es que se limita á un plazo determinado al contratarle. 3.º Seguro de capital decreciente, aplicable á garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse á plazos. 4.º Seguro de capital creciente, destinado á poner á cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia. 5.º Rentas vitalicias inmediatas, que la compañía paga hasta el fallecimiento del rentista desde el dia en que se firma la póliza. 6.º Rentas vitalicias diferidas, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida la contratarla, durando hasta la muerte del rentista. Se admiten suscripciones en Madrid, en la direccion general, y en provincias en casa de los representantes de la compañía, donde se facilitarán gratis prospectos.

APETITO, BUENA DIGESTION, SUEÑO REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA. ALCANZADOS SIN MEDICINA, NI PURGANTES, NI GASTO. LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA. DUBARRY de Londres, cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias) gastritis, gastralgias, constipados habituales, hemorroides, flegmas, flatos, ruido en los oidos, palpitaciones diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupios, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, tosos, bronquitis, opresion, asma, tisis (consumcion), sarpullido, erupciones, melancolia, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histérico, neuralgias, vicios de la sangre, hidropesia y debilidad. Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café y el aceite del hígado de bacalao. Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces sus precios en los remedios para que sirve; 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes á todo tratamiento.

Table with 2 columns: La REVALENTA ARABIGA se halla en cajas de hoja de lata. La cantidad doblemente refinada en cajas. Rows include 1 libra bruto de peso inglés, 2 libras, 5 idem, 12 idem.

BARRY DU BARRY Y COMPAÑIA. 18. CALLE DE VALVERDE, MADRID.—77. REGENT-STREET, LONDRES. 26. PLACE VENDOME, PARIS.—12. RUE DEL'EMPEREUR, BRUSELAS. Y 2. VIA OPORTO. TORINO.

DEPOSITOS. En Madrid.—Sr. D. José Garcia, calle Mayor, núm. 16. En Barcelona.—Sr. P. Ramez Bayas, calle de Llaudar. En Bilbao.—Sr. D. José Maria Semente, droguero. En Alicante.—Sr. Soler. En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson. En Sevilla.—Sr. D. Ramon Pifial. Y TODOS LOS PRINCIPALES DROGUISTAS Y BOTICARIOS DEL PAIS.